

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

SÍNTESIS INFORMATIVA MIÉRCOLES, 28 DE ENERO DE 2026



Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

FMI Y OCDE PREVÉN LENTO AVANCE

PLANTEAN EL RUMBO ECONÓMICO DE MÉXICO

A unos días de que se dé a conocer el crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) de México durante 2025, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo se reunió con los principales representantes de las instituciones financieras para conversar sobre las perspectivas económicas del país. [Finanzas](#)



TRUMP SUPERVISARÁ INVESTIGACIÓN

AGENTES MIGRATORIOS ABANDONAN MINNEAPOLIS

Algunos agentes federales de Inmigración comenzaron a abandonar Minneapolis desde ayer, anuncio el alcalde de esa ciudad de Minnesota, después de que el presidente Donald Trump bajó el tono tras la indignación nacional por la muerte de dos manifestantes contra las redadas migratorias. [Pág. 22](#)

www.lavozdefrontera.com.mx



LA VOZ[®]

DE LA FRONTERA

MEXICALI, BAJA CALIFORNIA | MIÉRCOLES 28 DE ENERO DE 2024 | AÑO LXII | NO. 22107 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

\$12.00

NO HAY VOLUNTAD: CCE Desestiman integrar Comité de Seguridad

El dirigente empresarial atribuyó el desinterés a que no les gusta que les señalen la falta de confiabilidad en las cifras delictivas. [Pág. 4](#)



NO ESTABAN VACUNADOS Confirman 3 muertes por influenza en BC

La Secretaría de Salud estatal informó que dos fallecimientos se registraron en San Quintín y uno más en Mexicali. [Pág. 5](#)

NI LA IGLESIA SE SALVA Aumentan ataques contra laicos católicos

El Centro Católico Multimedial reportó que van 23 asesinados en la actual administración; en los dos sexenios pasados hubo 5. [Nacional](#)



ASALTAN CAMPESINAS CELEBRACIÓN EN EJIDO

Durante la conmemoración de los 89 años del Asalto a las Tierras, un grupo de campesinas del ejido Plan de Ayala se manifestó para reclamar el traspaso de una parcela a una asociación privada, fue ilegal, señalan. [Pág. 8](#)

SUMAN 22 CUERPOS ENCONTRADOS

Continúan hallazgos en fosas clandestinas

CELESTE ESPINOZA

La titular de la Fiscalía estatal confirmará la identidad de las víctimas, señala gobernadora

Un total de 44 cuerpos han sido localizados en la colonia Miguel Alemán, los primeros 22 se registraron en 2023 y los 22 más recientes corresponden a las diez fosas clandestinas encontradas en la reserva ambiental de la zona.

De estos últimos ya hay 18 hallazgos identificados, informó la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda. Aunque no mencionó cuáles han sido compatibles con la base de datos de la Fiscalía, dijo que la fiscal dará más detalles.

"Una cosa son las fosas y otra los cuerpos encontrados, hasta este momento no les pude dar un número específico de esta situación, será la fiscal la que se los podrá proporcionar en los próximos días", manifestó la mandataria.

Los últimos hallazgos se registraron durante la búsqueda de campo realizada el pasado lunes en el sitio de restauración ambiental ubicado en la zona limítrofe con Sonora, donde se ubicó una decena de fosas clandestinas, en la que fueron hallados tres nuevos cuerpos en las mismas condiciones que los anteriores, es decir, calcinados e incompletos.

Cabe destacar que las fosas clandestinas hasta ahora descubiertas están a pocos metros de distancia una de la otra, por lo que autoridades no descartan que se localicen más en el lugar. [Pág. 5](#)

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social



www.elsoldetijuana.com.mx



El Sol de Tijuana®

TIJUANA, B.C. | MIÉRCOLES 28 DE ENERO DE 2026 | AÑO XXXVI | NO. 12,576 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL | ELIJUD ÁVALOS MATÍAS, DIRECTOR

\$10.00



ARANCELES GOLPEARON AL SECTOR DE LA CONSTRUCCIÓN

Cayeron inversiones en naves industriales

ADELINA DAYEBI PAZOS

El primer trimestre podríamos proyectar si 2026 será de crecimiento o no: Elmer Peña

La caída de la inversión privada para nuevas naves industriales en Baja California representó el 40% de la disminución que resintió el sector de la construcción derivado de las políticas arancelarias de Estados Unidos, dijo Elmer Peña

tuvieron de arrifa para abajo, es lo que tenía la inversión detenida", declaró. Dijo que la disminución en la actividad industrial a lo largo de la frontera norte afectó también a quienes construyeron naves industriales en 2024, porque no lograron arrendarlas durante el año pasado.

Desde el año pasado se detuvo la inversión por la cuestión de las altas de todos los impuestos de la construcción. Los aranceles es-

del incremento en las tarifas

arancelarias impuestas por el

presidente de Estados Unidos

Donald Trump, que alcanzaron

productos derivados del acero,

cobre, aluminio, entre otros.

Según la Canacina Tijuana,

la incertidumbre generó que durante el primer semestre de 2025

la industria maquiladora tuviera

una baja en su producción, ex-

portación y empleo. [Pág. 2](#)

EN VILO 5,500 TRABAJOS

Peligran empleos por quiebra de First Brands

Los empleados de cuatro plantas del proveedor de autopartes tomaron las maquilas ante el cierre o reducción de operaciones en la frontera. [Nacional](#)

PROGRAMA FEDERAL

Faltan 524 servidores a Salud Casa por Casa

La Secretaría del Bienestar no ha logrado contratar al personal médico necesario, analiza traer profesionales de otras entidades. [Pág. 8](#)



Protestó personal de Issste cali

Los trabajadores no sindicalizados denunciaron descuentos sin previo aviso, bajos salarios y falta de basificación desde hace más de una década. "Tienes que tener dos o tres trabajos, triplicar turno. Vemos compañeros aquí 24 horas, mañana, tarde y noche", dijo Néstor Saavedra, médico cirujano que acompañó la concentración en El Mirador. [Pág. 7](#)



Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

Miércoles 28 DE ENERO DE 2018

INCERTIDUMBRE 'PEGA' A NAVES INDUSTRIALES EN EL ESTADO

El alza en aranceles y costo de material ha frenado en un 20% las inversiones en naves industriales, principalmente en Tijuana y Mexicali, advierte la CMIC.

卷之三



BRASILEIRO
DE VELVETAS
ESTEBO GOMES



WOODS
CHOCOLATE
SHAKE

VERDADE
MÓVIL. UNA
AVVENTURA EN
LIGA DE CHINA

MARS LIMPIEZA
MANOS DURAS

348

35⁹⁰
kg

1000



Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

POLÍTICA ELECTORAL

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL

- LOCALES

AFN TIJUANA.

“HAY ‘FUEGO AMIGO MUY INTENSO’ EN MORENA”: BLAS RAMOS

MEXICALI BC 27 DE ENERO DE 2026 (AFN).- El representante jurídico del Partido Revolucionario Institucional (PRI) de Baja California, Joel Blas Ramos, comentó que ya se observa un atisbo del panorama electoral para el año 2027, donde hay un "fuego amigo muy intenso" dentro del partido en el poder, Morena.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/172959_hay_fuego_amigo_mu_y_intenso_en_morena_blas_ramos#ver_nota

ZETA.

“PAN PRESENTA DENUNCIA ANTE SINDICATURA POR INCREMENTO AL IMPUESTO PREDIAL EN ROSARITO”

La dirigente del Partido Acción Nacional en Rosarito, Jackie Valenzuela, denunció ante la Sindicatura Municipal del X Ayuntamiento el incremento al impuesto predial aprobado para el Ejercicio 2026.

<https://zetatijuana.com/2026/01/pan-presenta-denuncia-ante-sindicatura-por-incremento-al-impuesto-predial-en-rosarito/>

- NACIONALES

LA JORNADA.

“INICIATIVA DE REFORMA ELECTORAL SE PRESENTARÁ CON LO QUE CONSIDERAMOS INDISPENSABLE”: SHEINBAUM

Ciudad de México. El gobierno federal presentará la iniciativa de reforma electoral con los “ejes que nosotros consideramos necesarios y que pide la ciudadanía; no porque una persona u otra no está de acuerdo no vamos a presentar lo que consideramos indispensable para nuestro sistema electoral a partir de lo que la Comisión ha recogido en los foros”, manifestó la presidenta Claudia Sheinbaum.

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2026/01/28/politica/iniciativa-de-reforma-se-presentara-con-lo-que-consideramos-indispensable-para-el-sistema-electoral-sheinbaum>

ANIMAL POLÍTICO.

“SIN CONSENSO NO HABRÁ REFORMA ELECTORAL, INSISTEN LÍDERES MORENISTAS A DÍAS DEL ARRANQUE DEL PERÍODO ORDINARIO EN EL CONGRESO”

Ante las diferencias dentro de la coalición mayoritaria en torno a una reforma electoral, líderes morenistas en el Congreso de la Unión insisten en la necesidad de priorizar la unidad para avanzar en la construcción de una propuesta de iniciativa que, a unos días de que inicie el periodo ordinario de sesiones, aún no existe.

<https://animalpolitico.com/politica/reforma-electoral-morena-sin-consenso>

EL HERALDO DE MÉXICO.

“AVANZA NEGOCIACIÓN DE LA REFORMA ELECTORAL CON VERDE Y PT; DESCARTAN RUPTURA”

La negociación política para la iniciativa de reforma electoral “va bien” y se encuentra en manos de la Secretaría de Gobernación, encabezada por Rosa Icela Rodríguez, con la participación de Morena, el PT y el Partido Verde.

<https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2026/1/27/avanza-negociacion-de-la-reforma-electoral-con-verde-pt-descartan-ruptura-763174.html>

PUNTO NORTE.

“SHEINBAUM CONFIRMA PLAN DE JUSTICIA PARA JORNALEROS DE SAN QUINTÍN EN SU VISITA A BC”

CDMX. – La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo confirmó que en su próxima visita de esta semana a Baja California, presentará el Plan de Justicia para San Quintín, un programa que su gobierno prepara desde el año pasado para beneficiar a los jornaleros agrícolas que habitan dicho municipio

<https://puntonorte.info/2026/01/28/sheinbaum-confirma-plan-de-justicia-para-jornaleros-de-san-quintin-en-su-visita-a-bc/>

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“REVISARÁN SITUACIÓN DE CHOCOLATES QUE QUEDARON A MEDIA REGULARIZACIÓN”

Autoridades de Baja California buscan que los vehículos que iniciaron su proceso de regularización antes del 31 de diciembre, y si cumplen los lineamientos, aún puedan ser importados, informó la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/revisaran-situacion-de-chocolates-que-quedaron-a-media-regularizacion-27994885>

ZETA.

“AUMENTARÁ SALARIO DE TRABAJADORES DEL ISSSTECAVI”: GALLEGUERO CORTEZ

A partir de la próxima catorcena, en febrero de 2026, trabajadores del ISSSTECAVI bajo contrato de sustitución tendrán un aumento salarial, afirmó el director del Instituto Luis Gilberto Galleguero Cortez, luego de que personal se manifestó en Mexicali, Ensenada y Tijuana, en rechazo al descuento del 14% a su salario por la incorporación al régimen de seguridad social.

<https://zetatijuana.com/2026/01/aumentara-salario-de-trabajadores-del-isssteacal-galleguero-cortez/>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“SALE OSNAYA LÓPEZ DEL INDIVI; ENTRA GUADALUPE CUELLAR”

A partir de este martes Saúl Osnaya López deja su puesto al frente del Instituto para el Desarrollo Inmobiliario y de la Vivienda (INDIVI), por lo que Guadalupe Cuéllar Escoto fue designada en su lugar.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/sale-osnaya-lopez-del-indivi-entra-guadalupe-cuellar-28019789>

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“CONMEMORAN 89 AÑOS DEL ASALTO A LAS TIERRAS”

Con bailes típicos, kermés y desfiles fue como residentes de los ejidos Islas Agrarias B y Michoacán de Ocampo conmemoraron el 89 aniversario del Asalto a las Tierras, movimiento agrarista que inició el 27 de enero de 1937 con la intención de recuperar las tierras mexicanas en manos de extranjeros.

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/conmemoran-89-anos-del-asalto-a-las-tierras-28014841>

AFN TIJUANA.

“ATIENDE LA STPS A EMPLEADOS DE EMPRESA QUE CESÓ OPERACIONES EN MEXICALI”

MEXICALI BC 27 DE ENERO DE 2026 (AFN).- La Secretaría del Trabajo y Previsión Social de Baja California (STPS) brinda atención permanente y orientación jurídica a empleados de la empresa Autolite, luego del anuncio del cese de operaciones de la planta ubicada en Mexicali.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/172966_atiende_la_stps_a_empleados_de_empresa_que_ceso_operaciones_en_mexicali#ver nota

LA CRÓNICA.

“HABRÁ CIERRE Y BAJA PRESIÓN DE AGUA POR TRABAJOS DE CESPM EN JARDÍNES DEL LAGO”

Mexicali.- La Comisión Estatal de Servicios Públicos de Mexicali (CESPM) informa que este miércoles 28 de enero se llevarán a cabo trabajos programados de entronque en líneas de conducción existentes en el fraccionamiento Jardines del Lago, lo que ocasionará cierre temporal y baja presión en el suministro de agua potable.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2026/01/28/habrá-cierre-y-baja-presión-de-agua-por-trabajos-de-cespm-en-jardines-del-lago/>

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“CAMBIOS DE TITULAR EN LA CESPT AFECTAN PLANEACIÓN Y OPERACIÓN DEL ORGANISMO, ADVIERTEN EXPERTOS CIUDADANOS”

La Comisión Estatal Ciudadana del Agua mostró su preocupación ante los constantes cambios de titular en la CESPT, al considerar que esto repercute en la continuidad estratégica y operativa del organismo.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/cambios-de-titular-en-la-cespt-afectan-planeacion-y-operacion-del-organismo-advierten-expertos-ciudadanos-28015923>

- SAN QUINTÍN

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“CONTINUARÁN MESAS DE TRABAJO EN SAN QUINTÍN”

Se mantendrán las mesas de trabajo con residentes de San Quintín, afirmó la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda, tras las manifestaciones y la liberación de carreteras en el sexto municipio del estado.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/continuaran-mesas-de-trabajo-en-san-quintin-28011752>

AYUNTAMIENTOS

- MEXICALI

RADAR BC.

“ALCALDESA NO ESTABA ENTERADA DE PROPUESTA PARA PROHIBIR NARCOCORRIDOS”

Mexicali. La presidenta municipal de Mexicali, Norma Alicia Bustamante Martínez, no estaba enterada de la propuesta para sancionar los narcocorridos en la ciudad, pero aseguró que no será analizada en el Cabildo

<https://radarbc.com/general/alcaldesa-no-estaba-enterada-de-propuesta-para-prohibir-narcocorridos/>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“CIUDADANOS DENUNCIAN MULTAS NO RECONOCIDAS AL PAGAR EL PREDIAL”

Ciudadanos se quejan por la aparición de multas al acudir a pagar el impuesto predial, por temas de ecología o de la dirección de seguridad pública municipal, las cuales no reconocen, confirmó el regidor Gustavo Magallanez Cortés.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/ciudadanos-denuncian-multas-no-reconocidas-al-pagar-el-predial-28013630>

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

CONGRESO

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“LLAMA DIPUTADA A FGE A INFORMAR SOBRE INVESTIGACIÓN DE DESOM”

La diputada del Congreso del Estado de Baja California, Alejandra María Ang Hernández, hizo un llamado a la Fiscalía General del Estado (FGEBC) para que informe a la población detalladamente los motivos por los que se obtuvo la sentencia en contra de Jesús Enrique N, por el desvío de 3 millones de pesos de Bienestar Social Municipal de Mexicali (BISOM).

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/llama-diputada-a-fge-a-informar-sobre-investigacion-de-desom-28016131>

ZETA.

“LA DIPUTADA ANG SE EQUIVOCÓ”, SEÑALA JORGE RAMOS

“Se equivocó” es lo que señaló el diputado Jorge Ramos Hernández sobre el proceso que sigue en los Estados Unidos la legisladora local de Morena, Alejandra Ang, quien fue retenida al intentar cruzar la garita de Mexicali a Calexico y que durante cinco horas no pudo comprobar la legal procedencia del dinero que transportaba en dos paquetes, violando leyes norteamericanas y mexicanas para el transporte de dinero entre países.

<https://zetatijuana.com/2026/01/la-diputada-ang-se-equivoco-senala-jorge-ramos/>

DEPENDENCIAS Y REPRESENTANTES FEDERALES

EL SOL DE TIJUANA.

“FALTA DE PERSONAL FRENA PROGRAMA SALUD CASA POR CASA; BIENESTAR ANALIZA TRAER MÉDICOS DE OTROS ESTADOS”

Para el programa de Salud Casa por Casa, la Secretaría del Bienestar aún no logra contratar al personal de salud necesario y analizan invitar a gente de otros estados a sumarse.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/falta-de-personal-frena-programa-salud-casa-por-casa-bienestar-analiza- traer-medicos-de-otros-estados-27995732>

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

FRONTERA.

“INSTALARÁN ALREDEDOR DE 28 MÓDULOS PARA REGISTRO A CREDENCIALIZACIÓN AL SERVICIO UNIVERSAL DE SALUD EN BAJA CALIFORNIA”

Tijuana, BC.-En Baja California habrá alrededor de 28 módulos para el registro a credencialización al Servicio Universal de Salud que se distribuirán en distintas regiones del estado, cada módulo contará con 10 estaciones, informó la delegada federal de Programas para el Bienestar en Baja California, Carmen Antuna Cruz.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2026/01/27/baja-california-instalara-alrededor-de-28-modulos-para-registro-a-credencializacion-al-servicio-universal-de-salud/>

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“CONSTRUCCIÓN DE NAVES INDUSTRIALES CAYÓ 40% EN BAJA CALIFORNIA POR ARANCELES DE TRUMP”: CMIC

La caída de la inversión privada para nuevas naves industriales en Baja California representó el 40% de la disminución que resintió el sector de la construcción derivado de las políticas arancelarias de Estados Unidos, dijo Elmer Peña Ruvalcaba, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Tijuana.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/construccion-de-naves-industriales-cayo-40-en-baja-california-por-aranceles-de-trump-cmic-28013734>

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

JUSTICIA / LEGALIDAD

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“PRESIDENTA DEL PODER JUDICIAL A FAVOR DE REVOCACIÓN DE MANDATO DE JUECES Y MAGISTRADOS”

A favor de la aplicación de la revocación de mandato a jueces y magistrados se dijo el magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia del Estado de Baja California, Alejandro Isaac Fragozo López.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/presidente-del-poder-judicial-a-favor-de-revocacion-de-mandato-de-jueces-y-magistrados-28014013>

AFN TIJUANA.

“RECHAZA FRAGOZO ACUSACIONES; NADA QUE OCULTAR, DICE”

MEXICALI BC 27 DE ENERO DE 2026 (AFN).- El presidente del Tribunal Superior de Justicia del Estado, Alejandro Isaac Fragozo López, aseguró que no tiene nada qué ocultar, y rechazó haber sido notificado de una investigación federal en su contra.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/172961_rechaza_fragozo_acusaciones_nada_que_ocultar_dice#ver_nota

- TIJUANA

FRONTERA.

“BARRA DE ABOGADAS ADVIERTE DEFICIENCIAS EN ATENCIÓN A VÍCTIMAS DE VIOLENCIA DE GÉNERO EN CEJUM”

Tijuana, BC.- La falta de una unidad especializada en delitos de violencia de género dentro o cerca del Centro de Justicia para las Mujeres (CEJUM) en Tijuana obliga a las víctimas de violencia a realizar traslados innecesarios para dar seguimiento a sus denuncias, lo que incrementa el riesgo a su integridad y a su vida, advirtió la Barra de Abogadas María Sandoval de Zarco A.C.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2026/01/28/barra-de-abogadas-advierte-deficiencias-en-atencion-a-victimas-de-violencia-de-genero-en-cejum/>

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG'S / OSC

- TIJUANA

LA JORNADA BC.

“TRABAJADORES DE ISSSTECAli PROTESTAN POR DESCUENTO DEL 14% Y CARENCIAS HOSPITALARIAS”

Tijuana, 27 de enero.- Decenas de trabajadores de la salud se manifestaron en las instalaciones del Isssteocali ubicadas en la colonia El Mirador, en la Delegación Playas de Tijuana, la mañana de este martes para exigir a las autoridades estatales un incremento salarial digno, la regularización de bases respetando la antigüedad y la garantía de un servicio médico ininterrumpido.

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/trabajadores-de-isssteocali-protestan-por-descuento-del-14-y-carencias-hospitalarias/>

SALUD

LA CRÓNICA.

“REGISTRAN PRIMERA DEFUNCIÓN POR INFLUENZA EN BC ESTE 2026”

Mexicali, B.C.-Baja California registró la primera defunción por influenza en lo que va del 2026, de acuerdo con el Informe para la Vigilancia Epidemiológica de Influenza, COVID-19 y otros virus respiratorios 2026, emitido por la Dirección General de Epidemiología.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2026/01/28/registran-primer-defuncion-por-influenza-en-bc-este-2026/>

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

SEGURIDAD PÚBLICA

LA CRÓNICA.

“BUSCAN FORTALECER SANCIONES CONTRA LA EXTORSIÓN DIGITAL EN BC”

Mexicali, B.C.-La extorsión ya no llega solo por una llamada desconocida: hoy se disfraza de mensajes, perfiles falsos, amenazas en redes sociales y hasta de supuestos secuestros virtuales. Frente a ese escenario, el diputado Fidel Mogollón Pérez propuso fortalecer el marco legal en Baja California para castigar con mayor claridad y eficacia la extorsión digital.
<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2026/01/28/buscan-fortalecer-sanciones-contra-la-extorsion-digital-en-bc/>

EL SOL DE TIJUANA.

“BAJA CALIFORNIA, SEXTO LUGAR NACIONAL EN FEMINICIDIOS DURANTE 2025”

Baja California fue la segunda entidad a nivel nacional con mayor número de mujeres víctimas de homicidios dolosos en 2025, de acuerdo con datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP).

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/baja-california-sexto-lugar-nacional-en-feminicidios-durante-2025-28014070>

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“REVISARÁN AMENAZAS CONTRA CHAN EN MESA DE SEGURIDAD”

La mesa de seguridad del Ayuntamiento de Mexicali analizará las amenazas contra el director de la Policía Municipal, Luis Felipe Chan Baltazar, tras el mensaje encontrado el pasado sábado emitido presuntamente por un grupo delictivo.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/revisaran-amenazas-contra-chan-en-mesa-de-seguridad-28019726>

DERECHOS HUMANOS

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

FRONTERA.

“REGISTRA CEDH MIL 300 QUEJAS EN 2025 EN BAJA CALIFORNIA”

Tijuana, BC.- Baja California cerró el 2025 con más de mil 300 quejas de ciudadanos ante la Comisión Estatal de Derechos Humanos, expuso el presidente del organismo público Jorge Álvaro Ochoa Orduño.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2026/01/28/baja-california-cerro-2025-con-mas-de-mil-300-quejas-de-ciudadanos-ante-la-comision-estatal-de-derechos-humanos/>

COLUMNAS / OPINIÓN

AFN POLÍTICO.

“¿QUÉ PAPEL JUEGA VANIA PÉREZ EN EL CASO BAJA CALIFRONIA?”

TIJUANA BC 27 DE ENERO DE 2026 (AFN).- Este tema pretendía tratarlo ayer pero se cruzaron los cambios. Sin embargo, no quiero dejarlo en el "tintero", porque luego otros temas impiden su abordaje.

¿Qué papel está jugando doña Vania Pérez Morales en el caso de Baja California?

Ella es presidenta del Sistema Nacional Anticorrupción (todavía) en el que le queda apenas un día.

Me queda claro que es una mujer seria, bien reputada, con reconocimiento como académica y ahora, es conocida ampliamente en Baja California por la gran difusión que se ha hecho a su petición dirigida a la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda de que se separe de su cargo "por integridad política" mientras se define si su ex marido, Carlos Torres Torres, es responsable o no de los delitos de los que se le acusa, en la denuncia anónima que se presentó ante la Fiscalía General de la República.

Pero vuelvo a preguntar ¿Qué papel juega doña Vania? quien de repente se montó en el tema de Baja California y su gobernadora, y no lo hizo en octubre pasado (ni en los meses posteriores) cuando surgió esa revelación, y sí ahora, cuando parece haber toda una estrategia para orillar a la mandataria a solicitar licencia.

https://www.afntijuana.info/afn_politico/172967_ique_papel_juega_vania_perez_en_el_caso_de_baja_california#ver_nota

LA VOZ DE LA FRONTERA.

REVERSA...

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

La iniciativa de la alcaldesa NORMA BUSTAMANTE MARTÍNEZ para prohibir cualquier tipo de reproducción o difusión de música o videos que hicieran apología del delito, causó un gran revuelo entre los regidores, al grado de tener que frenar la controversial propuesta.

Aunque la alcaldesa desde sus inicios ha expresado públicamente su rechazo a ese tipo de letras, no así de las melodías o géneros musicales, sí ha sido un talón de Aquiles que confronta a la población. Lo cierto es que este tema ha generado reacciones a favor y en contra, pero no había pasado más allá de una simple prohibición. Incluso el propio ayuntamiento dio una postura oficial en la que resaltó que no se aprobará una reforma que atente contra la libertad y así lo afirmó la primera edil ante los medios al ser cuestionada sobre la iniciativa, la cual se envió por error, sin pasar a mayores, pero sí precisó que siempre se apegará a la ideología cuatroteísta de prohibido prohibir.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/analisis/en-voz-baja-reversa-28020847>